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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТЫ ПРОГРАММЫ И УСТАВА КПСС

Повысить требовательность к коммунистам
О  О СЕНТЯБРЯ состоялось пар-

°  тийное собрание энергома- 
шшостроительного факультета, 
которое заслушало и обсудило 
доклад секретаря партбюро доц. 
С. А. Горгиджаняна о проекте 
Устава КПСС. Докладчик подроб
но рассказал о значении этого 
исторического документа, о но
вых положениях, включенных в 
проект Устава КПСС.

Коммунисты факультета с 
большим подъемом изучают про
екты Программы и Устава КПСС, 
творчески работают и активно 
участвуют в общественной жизни 
института.

Одновременно есть ряд комму
нистов, нарушающих партийную 
дисциплину. Коммунисты тт. Ко- 
рюхов, Венедиктов и некоторые 
другие систематически запазды
вают с уплатой членских взно
сов. Тот же коммунист Венедик
тов регулярно не посещает пар
тийные собрания. Партгруппа ка
федры двигателей внутреннего 
сгорания не предъявляет долж
ной требовательности к коммуни
стам. Член КПСС студент Вик
тор Иванов исключен из рядов 
партии за отказ от выполнения 
отцовских обязанностей. Некото
рые коммунисты не имеют пар
тийных поручений, особенно это 
относится к студентам первого 
курса. Большинство же коммуни
стов оправдывает высокое звание 
члена партии.

Слово взял коммунист К. П. 
Селезнев. Он одобрил проект 
Устава КПСС, высказал следую
щие соображения о дополнении 
Устава:

1. Записать в Устав, что де
легаты на съезд партии выбира
ются на районных партийных 
собраниях.

2. Секретари партбюро выби
раются подряд не более трех раз.

3. Указать, что кворум собра
ний и конференций должен быть 
в количестве 2/з от всего состава.

Необходимо поднять требова
тельность к членам партии.

Коммунист Г. И. Басалаев вы
сказал следующие соображения:

В ним ательно, с больш им ин
тересом  ком м унисты  института 
изучаю т и о бсу ж даю т проект 
У става К ом м унистической пар
тии С оветского Сою за. С обра
ния, посвящ енны е обсуж дению  
проекта У става  К П С С , состоя
лись 28 сентября  во всех пар
тийных органи зац иях . Участни
ки собраний единодуш но одоб
рили этот исторический до ку 
мент, внесли свои предлож е
ния и дополнения.

—  Я считаю, что' нельзя об
суждать и рекомендовать партсо
бранию кандидатов в партком от 
лица актива примерно 30 чело
век. Актив нашего коллектива 
должен быть не менее 100— 200 
человек. У нас намечается 11 
кандидатов на 11 мест. Это пло
хо. Нужно ввести в жизнь более 
широкое обсуждение кандидатов. 
Для того чтобы коммунисты бо
лее широко участвовали в обсу
ждении кандидатов, —  запретить 
в первичных партийных органи
зациях выдвижение кандидатов 
списками и предварительное об
суждение их ій  активах. Я  пред
лагаю записать это в новом 
Уставе.

—  Нельзя ограничивать спи
сок для тайного голосования. В 
них должно вноситься обязатель
но большее число кандидатов, 
чем должно быть избрано при вы
борах всех без исключения пар
тийных органов, —  сказал в 
своем выступлении коммунист 
И. Н. Смирнов.

В решении партийного собра
ния отмечается огромное истори
ческое значение проекта Устава 
КПСС, в котором отражен новый 
этап в развитии Коммунистиче
ской партии, ее организационных 
принципов и ленинских норм 
партийной жизни.

Партсобрание поручило парт
бюро организовать изучение про
екта Устава КПСС через сеть 
партийного просвещения, обоб
щить предложения коммунистов 
и передать их в партком.

Кроме того, в решении парт
собрания записано, что необходи

мо применять оперативные меры 
партийного воздействия к комму
нистам, нарушающим уставные 
требования.

* * *

Д А  ПАРТИЙНОМ, собрании 
механико - машинострои

тельного факультета с докладом 
о проекте Устава КПСС выступил 
секретарь паіртийного бюро А. А. 
Смирнов. Он познакомил комму
нистов с основными положениями 
проекта Устава, ответил на за
данные ему вопросы.

Участники собрания активно, 
по-деловому обсудили проект 
Устава КПСС. В прениях высту
пило 13 коммунистов.

В единодушно принятом реше
нии участники партийного собра
ния с большим удовлетворением 
отмечают, что проект Устава 
КПСС, основанный на незыбле
мых принципах марксизма-ле
нинизма, разработанный в пол
ном соответствии с проектом Про
граммы КПСС, отражает главную 
закономерность развития партии 
на современном этапе коммуни
стического строительства —  воз
растание ее роли как руководя
щей силы советского народа в его 
борьбе за полное торжество ком
мунизма.

Являясь замечательным доку
ментом творческого марксизма-ле
нинизма, проект Устава КПСС 
закрепляет развитие примени
тельно к современным условиям 
ленинских принципов партийного 
строительства и тем самым дает 
в руки партии могучее организа
ционное оружие в борьбе за пол
ную победу коммунизма.

Партийное собрание постано
вило: одобрить проект Устава 
КПСС, обязать всех коммунистов 
факультета глубоко изучить про
екты Программы и Устава КПСС 
и разъяснять их значение среди 
сотрудников факультета, пору
чить партийному бюро факульте
та обобщить замечания и пред
ложения по проекту Устава 
КПСС, высказанные коммуниста
ми на партийном собрании, и до
ложить партийному комитету.

Научно-исследовательские работы 
вести на общественных началах

Вся наша страна в едином по
рыве работает над созданием ма
териальной базы коммунизма. Не 
думая о больших личных зара
ботках, по примеру Валентины 
Гагановой люди идут в отстаю
щие бригады, чтобы вывести их 
в передовые. Другие борются за 
звание бригад и ударников ком
мунистического труда. Оба дви
жения стали массовыми.

Советские ученые-медики по 
почину ростовчан организуют 
бесплатные приемы больных в 
городских и заводских поликли
никах, едут в села для консуль
тации сельских врачей и помощи 
им при лечении больных труже
ников села. Многие наши совет
ские ученые на общественных 
началах, бесплатно, организуют 
консультации, ведут исследова

тельские раооты, организуют 
проектные бюро и даже научно- 
исследовательские институты, чи
тают лекции. Это и понятно. Со
ветские ученые —  вполне обес
печенные люди. Государство вы
соко оценивает их труд. Заработ
ная плата ученых позволяет не 
только удовлетворять все насущ
ные потребности, но и делать сбе
режения, приобретать ценные ве
щи, как, например, личные ав
томашины и т. д.

Выполняя научно-исследова- 
тельские работы в вузе, многие 
товарищи делают это во время 
своего обычного рабочего дня, за 
который им государство уже до
статочно платит как преподава
телям. Так не пора ли ученым 
и нашего института отказаться

от дополнительной оплаты по на
учному отделу, отдать эти день
ги государству, в фонд дальней
шего развития нашей науки и 
техники. Если раньше дополни
тельная оплата имела значение 
для стимулирования работ, то в 
настоящее время в этом нет нуж
ды, так как все и без этого го
рят энтузиазмом сделать для Ро
дины как можно больше1.

Я  вношу предложение и ду
маю, что профессора и препода
ватели института меня поддер
жат: отказаться от дополнитель
ной оплаты по научному отделу 
и вести все работы, как по гос
бюджетной тематике, так и по 
договорам, на общественных на
чалах.

Доцент А. СЕЛИВАНОВ

Ы Н Е Ш НЕ Е ^ п о д н п р и я  ш 
е@ В ІТ §К ІМ  Ш Д Е Й  БУДЕТ
Ш7Ё) при коммунизме!

Курсы переподготовки 
инженеров

П рош ли д в е  недели наш ей уче
бы на курсах  повы ш ения к в ал и 
ф икации инж енеров —  работников 
за в о д о в  бум агоделательны х  м а 
шин, органи зован ны х  при Л П И . 
Эти курсы , насколько  мне извест
но, органи зован ы  впервы е. С ей
час  на них зан и м ается  30 чело
век. Мы у ж е  прослуш али  лекции 
на тем ы  «О борудован ие  и схемы 
подготовки полуф абрикатов» , «Ос
новы  расчета бум агоделательны х  
м аш ин», «М еханика б у м аго д ел а 
тельны х м аш ин» и другие. Р ан о  
д ел ать  окончательны е вы воды , 
т а к  к ак  впереди ещ е д в е  недели 
учебы, по некоторы м  р аздел ам  
програм м ы  обучения лекции ещ е 
и не начинались. Н о несомненна 
польза  эти х  курсов.

Н у ж н о  отм етить, что м ногие из 
нас, особенно работники стр о я 
щ ихся зав о д о в  в П етр о заво дске  
и И ж евске, приш ли в бум аж н ое 
м аш иностроение недавно , несколь
ко м есяцев н азад . И  хотя среди 
нас есть инж енеры  с трехгодо
вым и больш им стаж ем  работы , 
но в бум аж н ом  маш иностроении 
есть целы й р я д  своих особенно
стей, т а к  что д л я  нас сейчас в р а 

боте много нового и неясного. 
О собенно это  касается  методов 
расчета  отсасы ваю щ их и прессую 
щ их агрегатов.

З а д а ч а  курсов и состоит в том , 
чтобы  д а т ь  нам  в пределах  очень 
ограниченного врем ени основы 
м етодов расчета  ■ б у м аго д ел ател ь
ны х маш ин.

У верен, что подобны е курсы  бу
д у т  ор ган и зо вы ваться  и в д а л ь 
нейш ем. М не хочется вы р ази ть  по
ж елание, чтобы  они были более 
объем ны м и. О чевидно, их нуж но 
о р ган и зо вы вать  по типу  сущ еству
ю щ их курсов повы ш ения к в ал и ф и 
кации — с полутора-двухм есяч - 
ным курсом  обучения, с полным 
отры вом  от прои зводства. Т огда 
м ож но буд ет  д а ть  слуш ателям  
больш е м атериала , познаком ить 
их с проводим ы м и в л аб о р ато р и ях  
и на к аф ед р ах  института исследо
ван иям и, лучш е п о к азать  пер
спективы  р азви ти я  бу м аж н о го  м а
ш иностроения.

А. Д О М Н И Ч , руководитель 
группы  П етрозаводского  з а в о 
д а  бум агоделательного  м аш и
ностроения 5

Н А  У Ч Е Б Н Ы Е  ТЕМ Ы  

□

Д о  начала  занят ий
Н а одном  из откры ты х со б р а

ний парторган и зац и и  м еханико
м аш ин остроительного ф акультета  
единодуш но бы ло признано, что 
установивш ийся порядок  п р о веде
ния дополнительны х сессий в н а 
чале  сем естра (первы е д в е  н еде
ли —  оф ициально, плю с неопреде
ленное число недель —  неоф ици
ально) вреден. Э то ведет к п о яв 
лению  р а зр я д а  «ш татны х» дв о еч 
ников.- П о ка  сту ден т  ликвидирует 
свою  задолж енн ость , на  зан яти я  
он не ходит. Э то считается  д а ж е  
в дек ан ате  вполне естественны м. 
В резу л ьтате  с о зд ается  прочный 
за д е л  д л я  дво ек  в новом  сем ест
ре.

П рогулы  двоечников о к азы в а 
ю тся заразительн ы м и  д л я  других 
недостаточно волевы х студентов. 
Все это отрицательно  сказы вается  
на общ ем  состоянии учебной ди с
циплины, на посещ аем ости з а н я 
тий.

П артийное собрание о б язал о  
партбю ро и д е к ан ат  обеспечить 
проведение дополнительны х э к з а 
м енов до  н ач ал а  сем естра.

В ы полняя волю  ком м унистов, 
д е к ан ат  м ехани ко-м аш и нострои

тельного ф аку льтета  провел д о 
полнительную  сессию  на несколько 
дней раньш е: д л я  I I— III  к у р 
сов —  с 26 авгу ста  по 1 сен тя б 
ря, д л я  IV  курса  —  с 18 по 25 
сентября. К ако в  ж е  итог? Н а  в то 
ром курсе к 1 сен тябр я  были п е 
ресданы  32 неудовлетворительны е 
оценки из 79, на III  курсе —  48 
из 97, на IV  курсе  —  24 и з 82. 
П я ть  человек в у казан н ы е  сроки 
смогли п ересдать  по два  предм е
та.

Н а наш  в згляд , первы й опыт 
м ож но считать успеш ны м. П ри 
этом  следует учесть, что сту ден 
ты зн али , что несдача экзам енов  
в эти сроки, собственно, ничем им 
не грозит, т а к  к ак  они могли э к 
зам ен о ваться  в сроки, устан о вл ен 
ны е учебной частью , т. е. после 
начал а  сем естра.

Н аш и дости ж ен и я  м огут п о к а 
зать ся  незначительны м и, но мы 
рады . М ы р ад ы  тому, что 30 про
центов студентов, неблагополучно 
окончивш их весенний сем естр, н а 
чали зан яти я  в наступивш ем  сем е
стре  норм ально.

Г. С О Л Н Ц Е В А , член партбю ро
ММ Ф

Политехник



2 П О Л И Т Е Х Н И К

"Вопрос хозяйственникам:
Почему институт плохо подготовлен

к началу учебного года?

Н Е Т , Э Т О  Н Е  М Е Л О Ч И !
□

СОЗДАТЬ ВСЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ НОРМАЛЬНОГО 

УЧЕБНОГО ПРОЦЕССА 

□

На заседании партийного комитета 25 
сентября обсуждался вопрос о готовности инсти
тута к новому учебному году. В ходе обсуждения 
рядом товарищей было указано на неудовлетво
рительное состояние отдельных объектов 
института и студгородка. Партийный комитет

решил проверить действительное положение дел 
и рассмотреть этот вопрос на ближайшем засе
дании парткома, 9 октября.

О результатах рейда, проведенного по 
учебным корпусам и общежитиям, рассказывает
ся ниже.

Плохо в текущем году 'подгото
вились хозяйственные отделы к 
началу учебного года. Рассчиты
вая на то, что студенты будут 
направлены на сельскохозяйст
венные работы, хозяйственные 
отделы затянули ремонт учебных 
помещений, плохо подготовили 
их к началу занятий. Это являет
ся следствием того, что, по суще
ству, нет четкого графика ввода 
в строй ремонтируемых помеще
ний, подготовки их к учебным 
занятиям. Административно-хо
зяйственный отдел, призванный 
заниматься этими 'Вопросами, по 
существу, занимается всем, чем 
угодно, только не этим.

Справедливости ради следует 
заметить, что хозяйственниками 
выполнен большой объем работы, 
но вместе с тем имеется целый 
ряд досадных недоделок, которые 
являются серьезными помехами. 
Говорят, ложка дегтя портит боч
ку меда. Так и все недоделки на
рушают нормальный ход учебного 
процесса.

Два года учебная часть ставит 
вопрос перед АХО о замене при
шедших в негодность деревянных 
досок досками из линолеума, но 
до сего времени это не сделано. 
Вместо этого 23 сентября с. г. 
по распоряжению и. о. проректо
ра по хозяйственной работе Н. П. 
Прудникова несколько десятков 
метров линолеума прикрыли не
доброкачественную работу, сде
ланную ОКСом в подвале главно
го здания в прошлом году. В ре
зультате за несколько дней ли
нолеум пришел в негодность. 
Кстати, ремонт в подвале еще не 
закончен. Вопиюще ненормальное 
использование дорогостоящего ма
териала, тов. Прудников! Препо
даватели и студенты были бы 
благодарны, если бы эти несколь
ко десятков метров линолеума 
были использованы на аудитор
ные доски.

В 1-м учебном корпусе до сего 
времени на целом ряде аудиторий 
нет номеров. Мелочь? Да, кажет
ся, мелочь, но эта мелочь приво
дит к опозданию студентов, к  за
держке начала занятий. Кто в 
этом виноват? Виноват комендант 
т. Кузьмина, которой неоднократ
но напоминалось об этом. Вино
ват т. Санталов, который не сле
дит за работой своих подчинен
ных.

В 355-й аудитории 1-го кор
пуса имеется семь видов стульев 
и несколько видов столов. Столы 
и стулья не отремонтированы; в 
354-й аудитории на доске невоз- 
моясно писать; такая же доска и 
в 355-й аудитории; 412-я ауди
тория оборудована на 25 чело
век, в то время как в ней с ус
пехом можно разместить 50. Ко
мендант мотивирует это отсут
ствием столов и стульев, а меж
ду тем столы и стулья есть в 
других корпусах, например, в 
гидрокорпусе.

В  главном корпусе работают с

перебоями часы и звонки. С ча
сами вообще получается курьез. 
Часов много, а толку мало, так 
как все они показывают разное 
время. Нет единого хозяина этого 
большого часового хозяйства. Го
ворят, у семи нянек дитя без 
глазу —  так и у нас с часами.

Хотя прошел уже месяц заня
тий, все еще не работают препо
давательский буфет и второй сту
денческий буфет в главном зда
нии. Тов. Прудников, когда они 
будут работать? Это интересует 
как студентов, так и преподава
телей.

Можно привести в качестве 
примеров еще многие подобные 
«мелочи», которые нарушают 
нормальный ход учебного процес
са. Но и приведенного достаточ
но для того, чтобы сказать, что 
хозяйственные отделы плохо под
готовились к началу учебного 
года.

Пора навести здесь порядок. 
Пора административно-хозяйст
венный отдел сделать действи
тельно отделом, который бы по 
существу занимался материаль
ным обеспечением учебного про
цесса.

Партийные организации рабо
чих и служащих, а также управ
ления института должны по- 
серьезному заняться этим вопро
сом.

Г. НАГОВИЦЫН,
начальник учебной части

СОСТОЯНИЕ ОБЩ ЕЖИТИЙ
Комиссия парткома посетила 

все корпуса общежития нашего 
института и установила следую
щее. В 7-м корпусе РЭФ уже в 
течение одного года и семи меся
цев длится ремонт, производимый 
но заказу института трестом 
УКРЖД. Бытовые условия в кор
пусе самые плачевные. Второй 
этаж был спешно сдан без прием
ки, и там много недоделок. В 
санузлах потолок протекает, в не
которых местах обвалилась шту
катурка.

В настоящее время 1-й этаж 
все еще ремонтируется. Хотя че
тыре этажа корпуса готовы, труд
но поверить, что там был ремонт. 
В бытовках и санузлах во всех 
этажах осыпается штукатурка 
потолка, так как в местах про
хода канализационных труб через 
перекрытия имеются протечки.

В связи с тем, что ввод 1-го 
этажа задерживается, корпус пе
реполнен. К тому же часть ком
нат занята строительными рабо
чими (6— 8 комнат), инженера
ми ФУДИ (8 комнат), студента
ми физико-металлургами (30 че
ловек), инженерами, окончивши
ми наш институт (5 комнат). В 
результате вот уже второй год 
корпус не имеет красного угол
ка, ни одной учебной комнаты. В 
настоящее время помещение крас
ного уголка еще не отремонтиро
вано, а в учебных комнатах жи
вут студенты 1 курса, по 26 че
ловек в каждой.

Результаты обследования пока
зали, что 7-й корпус подготовлен

К о р и д о р ы  и п л о щ а д к и  всех  э т а ж е й  за в а л е н ы  п о л о м а н н о й  м еб ел ью .

Т а к  в ы г л я д и т  у ч е б н ая  к о м н а та  в 7-м  корпусе.

к началу учебного года не пол
ностью.

Не лучшее состояние 6-го «м» 
корпуса. 5-я секция капитально 
отремонтирована и в настоящее 
время заселяется студентами. Од
нако санузлы не готовы, и сту
денты вынуждены пользоваться 
санузлами 6-го «ф» 'корпуса.

Трудно определить, когда бу
дет введена 4-я секция, так как 
в настоящее время там ремонт в 
самом разгаре. По коридорам 3-й 
секции можно пройти с трудом, 
так как они и большая часть 
комнат забиты мебелью из ре
монтируемых секций. В осталь
ной части комнат живут сту
денты.

Обращает на себя внимание 
безобразное отношение к мебели. 
Столы, кровати, стулья свалены 
беспорядочно кучей в нескольких 
комнатах. В результате добрая по
ловина мебели сломана. Участь 
зеркальных шкафов, тумбочек, 
стульев разделил и рояль, на 
крышку которого, покрытую 
строительным мусором, взгромож
ден стол.

Ответственность за это безобраз
ное отношение к государственно
му имуществу должны нести ко
мендант 6-го «м» корпуса В. В. 
Бучкина и директор студгородка 
И. Е. Рубель.

Положение в 6-м «ф» корпусе 
несколько лучше, так как там 
ремонт не производился. Однако 
сейчас начинается ремонт 1-й се
кции, что вызовет еще большие 
трудности с расселением студен
тов физико-механического фа
культета, ибо в настоящее время 
и при наличии этой секции не 
хватает 70 мест для студентов, 
возвращающихся с полевых ра
бот.

Необходимо отметить, что на 
весь корпус имеется только одна

учебная комната, которую сейчас 
намереваются заселять.

В 9-м корпусе сейчас произ
водится косметический ремонт 
1-го этажа. В телевизионной ком
нате живут металлурги I  курса. 
Котельная работает с большими 
перебоями, в результате чего хо
рошо оборудованные душевые и 
прачечные практически бездейст
вуют.

Студсовет 9-го корпуса пред
лагает с помощью выделенных 
специалистов отремонтировать 
своими силами 5-й этаж.

Таким образом, в результате 
чрезмерно затянувшегося ремон
та студенческие корпуса 7-й и 
6-й «м» до сих пор еще не подго
товлены к учебному году.

Д. ФРОЛОВ,
И. МАРАКАСОВ,

Ю. ЦИЦУРИН, 
участники рейда

Т аки м  у в и д ел и  у ч астн и ки  рей 
д а  р о я л ь .

С т о и м о сть  п о л о м ан н о й  
сто и м о стью  р ем о н та .

м еб ел и  в о зм о ж н о  со и зм е р и м а  со
К о м н а ты  за б и т ы  м ебелью  из рем о н ти р у ем ы х  секций .
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П Р Е Д О  МНОЙ —  большой 
альбом, страницы ко

торого заполнены фотографи
ями и текстами. Этот аль
бом —  дневник нашей агит
бригады. Разрешите, я еще 
раз полистаю его, но теперь 
уже вместе с вами, дорогие 
читатели, и постараюсь раси 
сказать об этой замечатель
ной поездке, которая 'надолго 
останется у нас в памяти.

Вот заметка участника по
хода Рябчикова: «...подъез
жаем к знаменитым Карпатам. 
Посмотреть, действительно, 
есть на что: дремучие карпат
ские леса, покрывающие горы 
от подножий до вершин; гор
ные речки, пробивающие себе 
путь через гущу леса; нефте
провод «Дружба» Дашава —  
Киев, змейкой убегающий че
рез Карпаты на запад... Да! 
природа Закарпатья, действи
тельно великолепна! Но боль
ше красот природы нас радо
вали встречи с людьми.

/ Свою деятельность агит- 
/ бригада начала с 7 августа. 

В наше распоряжение был 
предоставлен автобус. В этом 
автобусе, следуя волшебному 
зову шоссейной ленты, мы то 
вдруг ныряли куда-то вниз, 
то набирали высоту, мчались 
в села и деревни Закарпатья».

Вот еще одна запись в 
дневнике, сделанная Швар
цем: «7 августа в 16 часов 
мы даем концерт в пионерла
гере «Огонек». Аритисты вол
нуются: перед такой аудито
рией выступаем впервые... 
Найдутся ли у нас шутки для 
самых маленьких? Но опасе
ния наши напрасны. Ребята 
дружно аплодируют нашим со
листам и чтецам. Весело бесе
дуют они с конферансье, а по 
окончании концерта просят 
переписать им тексты песен и 

1 стихов. Расстаемся друзьями. 
) Ребята приглашают нас приез- 
) жать еще.
) Вечером мы даем концерт 
) для молодежи Ужгорода. Это 
5 более взыскательный зритель, 
\ и концертная программа нуж- 
\ на другая...»
\ —  Наш концерт посвя- 
\ іцается XX II съезду КПСС,—  
\ объявил конферансье В. Хи- 
(  славский, открывая програм- 
)  му.
\ Со сцены в зал несутся бес

смертные стихи В. Маяковско
го «Левый марш». Их читает 
Олег Абаренков. Чтеца сменя- 

' ет певец. Владимир Скосырев 
исполняет «Песню о родном 
городе» (муз. Фельдмана) и 

1 «По ночной Москве» (муз. Ба- 
і баджаняна). Затем в русском 

танце зрители видят Маргари- 
< ту Лаабе и Евгению Соловье- 
' ву.

Неизменным успехом поль-

Ізуется «Песня французского 
солдата» в исполнении Вале
рия Будера и итальянская 
песенка «Марина», которую 
поет Алла Беликова. Оркестр 
выступает с несколькими му
зыкальными произведениями 
собственной обработки.

Очень хорошо в селах вос

принимались частушки на 
местные темы, включенные в 
программу концерта. Эти ча
стушки мы составляли все 
вместе буквально минут за 
двадцать до начала концерта.

Много хлопот и у предста
вителей лекторской группы.

Каждому из них приходилось 
ежедневно выступать по два 
раза. Кроме того, они же были 
и участниками художествен
ной самодеятельности. Работы 
хватало!

Всего было нами разработа
но 38 тем. Среди них: «XXII 
съезд партии —  выдающееся 
событие в жизни народа», 
«Проект Программы КПСС», 
«Отношение религии к жен
щине», «С крестом и атом
ной бомбой», «Есть ли бог?»

Студенты читали также лек
ции о Мичурине и Чехове с 
демонстрацией фотовыставок 
и другие.

Если нашим артистам рабо
тать было легко, так как их 
везде принимали хорошо, то

лекторам иногда приходилось 
вступать в спор с верующими, 
особенно в селах.

Работа агитбригады шла хо
рошо, потому что мы два ме
сяца готовились к этой ответ
ственной поездке. Со всей 
серьезностью разрабатывали

темы лекций, участники худо
жественной самодеятельности 
старательно отшлифовывали 
каждый номер. Выборгский 
РК ВЛКСМ предоставил воз
можность нашему эстрадному 
оркестру выступать на пред
приятиях нашего района. За 
июнь —  июль мы провели 20 
концертов и вечеров отдыха.

Лучшей оценкой наших тру
дов служили нам отзывы.

«Наши дорогие ленинград
ские друзья, от всей души 
благодарим вас за хороший 
концерт. Наша встреча надол
го запомнится нам», —  напи
сал в своем отзыве секретарь 
РК ВЛКСМ Шевченковского 
района г. Львова тов. Дуб.

А вот и другой отзыв. «Вы-

Еще не так давно туберкулез 
являлся бичом человечества. 
Ежегодно умирало от этой болез
ни много людей в молодом, цве
тущем возрасте. В настоящее 
время благодаря усилиям уче
ных найдены действенные сред
ства для предупреждения и ле
чения туберкулеза.

Каждому известно, что легче 
предупредить болезнь, чем ее ле
чить. В предупреждении тубер
кулеза большое значение приоб
рели противотуберкулезные при
вивки. Широкое проведение про
тивотуберкулезных прививок 
способствовало значительному 
снижению заболеваемости ту
беркулезом. Прививки проводят 
всем лицам в возрасте от 19 до 
30 лет, не зараженным туберку
лезом: студентам вузов и техни
кумов, рабочим и служащим 
предприятий и учреждений.

Сущность прививок состоит в 
том, что в организм человека

вводится специальная вакцина, 
которая усиливает сопротивляе- 
мость его к заболеванию тубер
кулезом. Перед проведением при
вивки вначале делается специ
альная проба на туберкулез 
(реакция Пирке). . Отрицатель
ная проба показывает, что чело
век не заражен туберкулезом. И 
таким людям нужно делать при
вивку. Через два месяца после 
прививки у человека появляет
ся иммунитет (невосприимчи
вость) к туберкулезу. Обезопа
сить себя от туберкулеза— долг 
каждого советского человека.

С 26 сентября в нашем инсти
туте медицинские работники 
приступили к прививкам против 
туберкулеза студентам и со
трудникам института. Зам. дека
нов факультетов, профкому и 
совету содействия необходимо 
помочь нам в проведении этих 
прививок.

А. ЛЕБЕДЕВА, 
зав. поликлиникой

□
Агитпоход 

наших студентов 
по Закарпатью, 

посвященный 
XXII съезду КПСС 

□

Встреча друзей

Н а сн и м ке: член ы  б р и гад ы  №  2 с о в х о з а  « Д и м и тр ев о » , 
М у к ач ев ск о го  р а й о н а , с л у ш а ю т  лекц и ю .

Л е к т о р  В л а д и м и р  С кострев .

ражаем большую благодар
ность студентам Ленинграда 
за хорошо поставленный кон
церт. Желаем им успехов как 
в учении, так и в художест
венной самодеятельности. Про
сим приехать еще до нас в 
Карпаты.

Передайте привет городу 
Ленина от тружеников За
карпатья», —  так написал 
житель села Межгорье тов. 
Иваненко.

Около 2000 км проехали мы 
ио закарпатской земле, посе
тили 28 сел. За 20 дней по
хода прочитали 109 лекций 
и дали 30 концертов.

...Ужгород. Коллектив агит
бригады награждается грамо
тами Общества по распростра
нению политических и науч
ных знаний. Прощаемся... 
Поездка окончена. 26 авгу
ста поздно вечером мы уже 
были в вагоне поезда на Ле
нинград. Все уже было поза
ди: волнения, сборы, споры. 
Только мы еще находимся под 
впечатлением встречи с новы
ми друзьями. В. КИЗИМА, 

музыкальный руководитель 
агитбригады

На заслуженный 
отдых

ІІосле длительной, безупреч
ной работы в институте на за
служенный отдых уходит секре
тарь механико-машинострои
тельного факультет Александра 
Филипповна Заикина. Ее душев
ность, аккуратность, большие 
организаторские способности 
благотворно оказывались на всех 
сторонах жизни и работы ог
ромного коллектива механиков. 
Добросовестный труд Александ
ры Филипповны десятки раз от
мечался благодарностями по ин
ституту и факультету.

Но нам, © недалеком прошлом 
студентам, хотелось бы отметить 
и поблагодарить Александру Фи
липповну за другую замечатель
ную сторону ее характера —  за 
любовь к студенту. Какая бы ни 
случилась беда, в какое бы за
труднительное положение ни по
пал студент, он всегда находит 
в Александре Филипповне вдум
чивого и заботливого старшего 
друга и советчика.

Ее своевременные «вызовы» 
и «выговоры», задушевные на
ставления для многих студентов 
явились поворотным этапом в 
жизни. Вот почему так часто и 
так много пишут на факультет 
бывшие его воспитанники с по
желаниями доброго здоровья и 
долгих лет жизни Александре 
Филипповне Заикиной. И нам 
также от всей души хочется при
соединиться к ним и пожелать, 
чтобы Александра Филипповна 
не забывала родной факультет и 
своих студентов и в  дальнейшем. 

А. МАЛЬКЕВИЧ, И. КОЛОСОВ, 
Г. СОЛНЦЕВА и другие вы- 
пускники факультета

і С о л и стк а  М а р ь я н а  Е р ю х и н а  в ы с т у п а е т  в с о п р о в о ж д е 
нии о р к е с т р а .

Профилактика туберкулеза
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Футбольная осень начинается
В честь съезда 

партии
Седьмого октября на нашем 

стадионе начнутся самые массо
вые соревнования футбольного 
сезона ЛПИ —  розыгрыш кубка 
для курсовых команд. Впервые 
эти соревнования были проведе
ны в прошлом году. В них при
няло участие 33 команды, и 
после упорной борьбы обладате
лем кубка стала команда третьего 
курса ЭнМФ.

В этом году соревнования по
свящаются XX II съезду КПСС. 
Три коллектива —  участники 
полуфиналов —  получат право 
по новой всесоюзной классифи
кации на присвоение третьего 
спортивного разряда.

Кубок института
После окончания игр на кубок 

курсовых команд в двадцатых 
числах октября начнутся игры 
Факультетских команд на кубок

института. Восемь первых сбоір- 
ных команд факультетов, коман
да месткома, обладатель кубка 
курсовых команд, дублирующий 
состав команды «Энергетик», 
сборная хоккейная команда ЛПИ 
будут разбиты на две подгруп
пы, в которых игры пойдут по 
круговой системе. По два побе
дителя подгрупп сыграют полу
финальные и финальные игры.

Первенство 
вузов Ленинграда
Изменено в этом году поло

жение о первенстве вузов Ле
нинграда. По первой группе, где 
играют наши первые две коман
ды, участвуют девять коллекти
вов: ЛТИ им. Ленсовета, ЛПИ 
имени Калинина, ЛИИЖТ имени 
Образцова, ЛМИ, ЛИСИ, СКИФ, 
ЛГИ им. Плеханова, ЛТА им. 
Кирова, ЛИТМО. Игры проводят
ся в один круг, и чемпион вузов 
Ленинграда на 1961 год будет 
известен уже в этом году.

Наша третья команда будет 
выступать по третьей группе

вместе с командой ЛТИ-3 и пер
выми командами Университета, 
Театрального института, Холо
дильного, Химико-фармацевти
ческого, инженерно-экономиче
ского, медицинского и института 
киноинженеров.

Команда, занявшая первое ме
сто по этой группе, перейдет на 
будущий год во вторую.

А. ДИОМИДОВСКИЙ, 
председатель бюро секции

Кросс
В  воскресенье, 8 октября, 

спортсмены нашего института 
проводят в Сосновке легкоатле
тический кросс, посвященный 
XX II съезду КПСС.

В этих соревнованиях будут 
выступать как сборные коман
ды по различным видам спорта, 
так и новички.

Начало кросса —  в 12 часов.

ЛИПА
Хорошо, когда кругом забот

ливые люди, —  иначе 10. Кур>- 
шаков из 254-й группы совсем 
бы пропал. Увидят заботливые 
в общежитии, что жилец грязью 
оброс, —  скорей мыться тащат: 
не оставлять же товарища в бе
де! Заметят в группе, что сту
дент в «хвостах» запутался, — 
тянут-потянут, еле вытянут.

А вот в совхозе 10. Куршако- 
ву пришлось довольно туго.

Выручил случай: играя в во
лейбол, 10. Куршаков повредил 
бедро. Дали ему на несколько 
дней освобождение, и то хлеб!

А потом? Потом пришлось 
ехать в институт хлопотать об 
освобождении на будущее. Но 
тщетно. Одна надежда: привыкли 
в совхозе, что он не работает,—  
может, и дальше все будет схо
дить с ірук. Не тут-то было!

Ты почему не был на рабо
те? —  спросили студенты по 
возвращений с поля.

—  Я... Я... видите ли, я ни
кого не мог найти, чтобы меня 
на работу отправили.

Удивились ребята. А чему 
удивляться? Ведь отправляют же

Т  РИ человека, понурив го
ловы, сидят на скамье 

подсудимых. Правда, судят их не 
народные заседатели, а товари
щи по работе, коллектив инсти
тута в целом.

Гневно звучат выступления 
рядовых рабочих, тех, кто своим 
созидательным трудом готовит 
XX II съезду родной Коммунисти
ческой партии трудовой подарок.

Три с половиной часа без пере
рыва идет очередное заседание 
товарищеского суда.

Что за проступок совершили 
работники ОКСа Курганов, Рож
ков и Фатыня, что привело их 
на эту позорную скамыо? За что 
их судят?

...Они были задержаны при по
пытке продать кубометр досок 
частному лину на станции Ручьи. 
Эти доски обманным путем были 
Вывезены с территории институ
та. Все трое в момент задержа
ния были пьяны.

Совершено хищение. Судить 
людей нужно со всей строгостью, 
не делая никаких скидок, ника
ких поблажек.

Серьезными и принципиальны
ми были выступления тт. Боль
шакова, Юрцева, Игнатова, Хо- 
тякова, Стрельцова, Яковлева,

10. Куршакова в баню, —  по
чему бы в таком случае не от
править его и на уборку. Ло
гично?

На следующий день 10. Кур
шакова опять на поле не оказа

лось, и тогда его решили от
править... Нет, не на уборку, а 
в город.

Собственно, 10. Куршаков не 
возражал против этого, даже в 
душе был благодарен заботливо
му преподавателю М. М. Козло
ву, принявшему такое решение. 
Что ж, теперь можно отдыхать 
открыто, по решению, так ска
зать. Но последствия превзошли 
его ожидания. Администрация 
физико-механического факуль
тета поставила вопрос об исклю
чении 10. Куршакова из инсти
тута. Что делать?

И тут в  деканате появляется 
спасительная справка. Оказы
вается, что все эти дни, когда 
10. Куршаков отлынивал от ра
боты, у  него были «о. катары в 
дыхательных путях». Значит, он 
был нетрудоспособен, а посему 
с него и спроса нет.

Но самое удивительное то, что 
никто из врачей нашей поликли
ники такой справки студенту не 
давал. На сей раз он сам о себе 
позаботился.

Черным по белому сказано в 
«справке», что 10. Куршаков —  
студент. Но ведь она же липо
вая.

Вася ШПЛИНТ

А ркадий Герцевич Лурье

28 сентября скоропостижно 
скончался профессор, доктор 
технических наук Аркадий Гер
цевич Лурье.

А. Г. Лурье являлся крупным 
советским ученым в области те
оретической электротехники и 
всю свою жизнь посвятил реше
нию важных для народного хо
зяйства задач и подготовке вы
сококвалифицированных кадров 
инженеров-электриков.

Более тридцати лет А. Г. 
Лурье работал в Ленинградском 
политехническом институте им. 
М. И. Калинина на кафедре тео
ретических основ электротехни
ки. Лекции, которые он читал на 
электромеханическом, физи- 
ко-механическом факультетах и 
на факультете радиоэлектрони
ки, всегда отличались высоким 
научным уровнем, живой и до
ходчивой фоірмой изложения. Не
изменно внимательный к своим 
многочисленным ученикам, Ар
кадий Герцевич был вместе с 
тем и требовательным препода
вателем.

А. Г. Лурье уделял большое 
внимание заочному высшему об
разованию. В  течение многих 
лет он заведовал кафедрой тео
ретических основ электротехни
ки в Северо-Западном заочном 
политехническом институте.

А. Г. Лурье является автором 
многих научных трудов, в кото
рых им даны теоретический ана
лиз и практическое решение во
просов, связанных с техниче
ским прогрессом нашей промыш
ленности. Им создан ряд учеб
ников и учебных пособий, по ко

торым в настоящее время осуще
ствляется подготовка студентов 
электротехнических и энергети
ческих вузов страны. Написан
ный им совместно с И. А. Зай
цевым задачник по курсу «Тео
ретические основы электротехни
ки», вышедший в СССР двумя 
изданиями, был издан также в 
КНР и в Болгарской Народной 
Республике.

Аркадий Герцевич был чело
веком кристальной чистоты, от
зывчивом и чутким товарищем. 
Память о его светлом образе на
всегда сохранится у  его сотруд
ников и учеников.

Л. НЕЙМАН, И. ЗАЙЦЕВ, 
Е. ШРАМКОВ, Б. ДОМАН- 
СКИЙ, А. ЗАЛЕССКИЙ, 
Г. ЛУЛОВ, В. РАВДОНИК,
А. МИТКЕВИЧ и другие

Подписывайтесь на журналы
ПО Ф И ЗИ ЧЕС КО Й  КУ Л ЬТ У РЕ  И СПОРТУ

Военные знания 12 3-60
За рулем 12 3-60
Крылья Родины 12 3-60
Легкая атлетика 12 3-60
Спортивные игры 12 3-60
Старшина-сержант 12 1-80
Теория и практика

физической культуры 12 4-80
Физкультура и спорт 12 3-60
Шахматный бюллетень 12 6-00
Шахматы в СССР 12 4-80

Н А  П О Р У К И .  А  К О Г О ?
Глебова и других. Большинство 
выступавших наряду с резкой 
оценкой поступка Курганова, 
Рожкова, Фатыни вскрыли на 
суде ряд причин, в той или иной 
мере способствующих хищениям 
и пьянству. Зачастую бригадиры 
и прорабы ОКСа получают то
вар, оформляя требования зад
ним числом. Этот порочный ме
тод, как отметил рабочий пило
рамы тов. Стрельцов, становится 
системой. Серьезным нарекани
ям подверглись действия началь
ника пилорамы тов. Арсеньева, 
отпустившего пьяным рабочим 
без предъявления требования 
кубометр досок. Попытки на
чальника ОКСа тов. Анурова и 
начальника строительного участ
ка. ОКСа тов. Буйневича ограни
чить большой деловой разговор 
лишь осуждением поступка на
рушителей (дескать, «так мы 
уйдем далеко в дебри») не име
ли успеха.

И все-таки покидаешь заседа
ние товарищеского суда с чув
ством явной неудовлетворенно
сти. Серьезный разговор, по су
ществу, смазан. Из выступлений

товарищей по работе, отзывов 
бригадиров, лиц, хорошо знаю
щих нарушителей, составился 
весьма неприглядный облик по
следних.

Кто же они, подсудимые?
Курганов. В свое время он 

был бригадиром и снят за систе
матическое пьянство, но, как ви
дим, понижение в должности не 
послужило ему уроком. Рожков 
и Фатыня работают в нашем ин
ституте сравнительно недавно и 
зарекомендовали себя как нечест
ные работники. Несколько раз 
Фатыня, имевший в свое время 
судимость, был уличен в воров
стве. В письменных показаниях 
следователю каждЬій из них стре
мился обелить себя, сваливая 
вину на других.

Наконец, по их поведению на 
товарищеском суде не видно, 
что подсудимые глубоко про
чувствовали и осознали свою ви
ну. Несколько раз они перебива
ли выступавших, выкрикивали с 
места, уклонялись от ответа по 
существу и, лишь почувствовав, 
что большинство не на их сторо
не, притихли. Уже один только

факт, что никто из бригадиров не 
захотел их взять на поруки, го
ворит сам за себя.

Судя по выступлениям, по 
производственной характеристи
ке, вывод напрашивался сам 
собой: таким людям не место в 
нашем коллективе. Однако реше
ние товарищеского суда оказа
лось иным: Курганову объявить 
выговор с занесением в личное 
дело; Рожкова и Фатыню пере
вели на два месяца на ниже
оплачиваемые работы.

Товарищескому суду институ
та —  ровно два года. Срок не
большой. Тем не менее определен
ные успехи уже налицо. Два го
да назад на первом заседании об
щественность судила за пьянство 
кровельщика ОКСа Ивана Куд
рявцева. Сейчас портрет Кудряв
цева висит на Доске почета 
ОКСа.

Стеклодува лаборатории элек
троники Василия Андреева суди
ли за проступок, совершенный 
им в пьяном виде. Сейчас
В. Андреев на хорошем счету в 
лаборатории.

Товарищеский суд помог им 
исправиться, их взяли на поруки, 
потому что верили в них, пото
му что в целом это были хоро
шие люди, а не злостные нару
шители. Они избежали тюрьмы и 
искупили свою вину добросовест
ным трудом.

За таких людей, как И. Куд
рявцев и В. Андреев, смело мож
но поручиться. А за Курганова, 
Рожкова и Фатыню? Вряд ли.

Как-то на заседании товарище
ского суда должно было разби
раться поведение штукатура ОГМ 
Михайлова. Подсудимый явился 
в суд пьяным. Этот случай дол
жен бы послужить членам това
рищеского суда тревожным сиг
налом. В самом деле, кого брать 
на поруки?

Согласно новому Уголовному 
кодексу, коллектив может возбу
дить ходатайство о взятии на по
руки человека, внезапно осту
пившегося, совершившего слу
чайное преступление.

Между тем последнее заседа
ние показало, что товарищеский 
суд института не всегда придер
живается этого положения.

В. АЛЕКСАНДРОВ
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